

Gambar-gambar *bercaptions* tersebut dikenal dengan sebutan internet meme.

Awal mula penyebaran internet meme ini memang tidak berasal dari BBM, tetapi dari jejaring sosial seperti instagram, path, dan juga facebook maupun twitter. Karena gambar dan juga kata-katanya yang tidak jarang *menohok* dan tajam ketika mengkritik, serta manis dan romantis saat ditujukan untuk orang terkasih, maka gambar-gambar internet meme ini menjadi *booming* dan menyebar dengan cepat diluar jejaring sosial.

Mengapa penyebaran internet meme ini banyak terjadi di BBM, karena aplikasi pesan instan lain yang sejenis, tidak memungkinkan penggunanya untuk bisa mengganti foto profil setiap saat dan diketahui oleh pengguna lain.

Internet meme memiliki banyak makna, tergantung kata dan gambar apa yang digunakan oleh *creator* saat membuat sebuah meme. Penggunaan internet meme di BBM, lebih sering ditujukan untuk pengguna lainnya yang juga berteman dengan mereka di aplikasi tersebut, maka fungsi dari internet meme tidak akan menjadi maksimal apabila pengguna lain akhirnya tidak bisa melihat gambar tersebut.

Di aplikasi lain selain BBM, pengguna harus membuka atau *stalking* satu per satu teman yang mereka miliki untuk sekedar tahu perubahan apa yang sudah dilakukan teman mereka tersebut terhadap akunnya, entah itu status baru ataupun foto profil baru. Hal ini tentu

akan sangat merepotkan apabila teman yang dimiliki berjumlah puluhan dan bahkan ratusan.

BBM dengan fitur *feed*, memungkinkan pengguna untuk mengetahui setiap perubahan yang dilakukan oleh pengguna lain yang sudah berteman dengan mereka. Status kegiatan terbaru, lagu apa yang sedang mereka dengarkan, hingga gambar terbaru apakah yang mereka gunakan sebagai foto profile mereka.

Fitur ini memungkinkan pengguna untuk setiap saat mengganti foto mereka dengan kemungkinan untuk bisa diketahui pengguna lain sangat besar, sehingga apabila mereka mengunggah meme sebagai foto profile maka pesan daripada meme tersebut akan lebih cepat sampai kepada pihak yang dituju. Apalagi jika meme tersebut disertai pula dengan status yang mendukung dan kepada siapa meme tersebut ditujukan.

c) Meme Menarik Minat Mahasiswa Untuk Menggunakannya Karena *Point of Interest* yang Tinggi.

Pola komunikasi yang kian berkembang dari waktu ke waktu membuat perubahan besar terhadap keberadaan media sebagai sarana yang menjembatani komunikasi itu sendiri. Di era modern ini, dimana komunikasi virtual sudah menjadi hal yang lumrah terjadi, media komunikasi pun berubah dari yang dahulunya bersifat *real* dan dapat dilihat serta disentuh, kini menjadi sesuatu yang juga bersifat maya seperti internet.

Handphone merupakan alat komunikasi yang wajib dimiliki oleh setiap orang saat ini. Kegunaannya tidak lagi terbatas pada pengiriman pesan singkat serta telepon saja. Handphone pada abad ke 21 ini sudah pula dilengkapi dengan berbagai fitur penunjang yang membuat komunikasi menjadi lebih mudah lagi.

Pesan, sebagai sesuatu yang dikirimkan oleh komunikator kepada komunikan adalah sebuah hal yang rentan. *Noise* seringkali menjadi penghalang diterimanya sebuah pesan secara sempurna oleh komunikan, sehingga pesan yang diterima oleh komunikan tidak lagi menjadi sebuah pesan yang utuh.

Oleh karena itu, pengembangan senantiasa dilakukan oleh manusia agar media penyampai pesan sebisa mungkin harus bisa mencegah *noise* dan membuat pesan yang ingin mereka sampaikan bisa terkirim dengan seutuh mungkin.

Pesan terbagi menjadi beberapa macam. Ada pesan verbal seperti bahasa, yang apabila diterapkan dalam komunikasi virtual maka akan menjadi sebuah tulisan, dan juga pesan non verbal yang diaplikasikan pada *emoticon*, gambar, foto, ataupun lagu.

Internet meme adalah pengembangan lebih lanjut serta penggabungan dari dari pesan secara tertulis berupa kata-kata dan juga ilustrasi sebagai penguat maknanya. Sebelum adanya internet meme, sudah terlebih dahulu ada *emoticon* yang menggambarkan emosi seseorang ketika menulis sebuah pesan. Namun hal tersebut dirasa belum maksimal karena *emoticon* hanya terbatas pada ekspresi-

ekspresi tertentu, sedangkan manusia seringkali bisa memiliki emosi yang beraneka ragam dan kompleks dalam satu waktu. Hal ini tentu saja akan terasa sulit.

Untuk mengatasi kekurangan tersebut, internet meme mencoba menggabungkan semuanya dalam satu *image* dimana ilustrasi gambar yang digunakan lebih bervariasi serta tata letak, tipografi dan warnanya dipertimbangkan agar pesan yang disampaikan bisa lebih cepat dipahami dan dapat diterima secara lebih baik.

Internet meme tidak bisa dikatakan pesan verbal karena penyajiannya yang berupa *image*, namun tidak bisa pula dikatakan sepenuhnya pesan non verbal karena masih menggunakan kata-kata dan bahasa sebagai bagian dari tampilannya. Internet meme atau bisa disebut meme, lebih tepat bila disebut sebagai pesan visual.

Definisi komunikasi visual ialah komunikasi yang menggunakan bahasa visual, dimana unsur dasar bahasa visual yang menjadi kekuatan utama dalam berkomunikasi adalah segala sesuatu yang dapat dilihat dan dapat dipakai untuk menyampaikan arti, makna, atau pesan. Secara harfiah, komunikasi visual juga bisa diartikan sebagai proses transformasi ide dan informasi dalam bentuk yang dapat dibaca dan ditanggapi (secara visual).

Yang membedakan meme dari media jenis lain adalah karena keunikannya. Meme dilengkapi dengan gambar yang mengilustrasikan atau memvisualkan kata-kata apa yang menjadi *captionsnya*. Warnanya yang disesuaikan dengan font yang digunakan, serta tata letak

kelebihan diri daripada mengangkat hal yang lain, tapi bisa juga yang betemakan quotes kata-kata bijak, motivasi, ataupun agama. Kalimat-kalimat dalam meme tersebut dipercaya penggunaannya untuk meningkatkan motivasi dan semangat ketika dibaca.

c. Asal Internet Meme yang Digunakan Sebagai Foto Profil BBM

Internet meme merupakan gambar yang menyebar dari satu *user* kepada *user* lainnya. Penyebaran meme ini menjadi sangat cepat dengan adanya berbagai situs dan jejaring sosial dimana pengguna media sosial tersebut berinteraksi satu sama lainnya setiap saat.

Instagram, jejaring sosial yang memfokuskan diri terhadap interaksi anggotanya dengan menggunakan gambar ini, merupakan salah satu media dimana meme-meme yang digunakan oleh pengguna BBM berasal. Meskipun tidak memiliki fitur yang memungkinkan penggunaannya melakukan *copy*, namun pengguna tetap bisa mengambil meme yang mereka suka di instagram dengan *screenshot*.

Selain instagram, ada jejaring sosial terbaru bernama Path yang juga merupakan salah satu situs yang banyak menyebarkan meme. Layaknya pengguna instagram, pengguna path juga mengunggah gambar-gambar meme di akun mereka yang kemudian menjadi sasaran *copy* dari akun path yang lain.

Seseorang yang tidak eksis, bisa dijauhi oleh teman-teman disekitarnya dan mengalami krisis percaya diri yang akhirnya dapat membebani pikiran dan pola pergaulan.

Untuk itulah setiap orang, khususnya remaja yang masih aktif mencari jati diri mereka, sangat perlu untuk membuktikan eksistensinya kepada orang lain dengan berbagai cara. Salah satunya dengan mengikuti perkembangan teknologi informasi dan komunikasi yaitu internet meme yang saat ini sedang marak dan banyak digunakan.

B. Konfirmasi Temuan Dengan Teori

Secara umum, peneliti menggunakan teori interaksi simbolik untuk menganalisis hasil temuan. Teori ini dipilih karena menurut definisinya, komunikasi simbolik menganggap bahwa segala sesuatu adalah virtual. Segala interaksi antar individu manusia melibatkan suatu pertukaran simbol. Ketika kita berinteraksi dengan yang lainnya, kita secara konstan mencari petunjuk mengenai tipe perilaku apakah yang cocok dalam konteks itu dan mengenai bagaimana menginterpretasikan apa yang dimaksud oleh orang lain.

Pengimplementasian teori ini terhadap perilaku penggunaan internet meme oleh pengguna aplikasi BBM adalah ketika *user* yang merupakan pemilik akun BBM mengunggah sebuah gambar meme di akunnya sebagai sebuah simbol tentang perasaan atau emosi yang ingin ia sampaikan, dan orang lain yang merupakan teman dari *user* mencoba menafsirkan dan menerka maksud daripada penggunaan gambar itu dan memutuskan apa yang akan mereka

Internet Meme hadir dengan berbagai simbol di dalamnya untuk membantu manusia mengekspresikan diri mereka secara tidak langsung. Dengan Meme, pengguna memberikan simbol kepada orang-orang di sekitar lingkungan pertemanannya di BBM untuk bisa tahu apa yang sedang ia rasakan dan apa yang ia inginkan, sehingga orang-orang tersebut bisa melakukan interaksi sesuai dengan maksud yang diharapkan pelaku sebelumnya.

3. Sarana Saling Mengingat

Internet meme, selain sebagai media pengungkapan isi hati, dapat pula menjadi media untuk saling mengingatkan satu sama lain. Meme quotes adalah salah satu diantara banyak jenis meme yang dapat sering dijadikan pilihan pengguna untuk saling memotivasi sesamanya, entah itu keluarga, kekasih, teman ataupun saudara, bahkan diri mereka sendiri.

4. Sebagai Media Aktualisasi Diri

Setiap individu ingin diakui, setiap individu ingin dihormati dan dihargai sebagai dirinya sendiri. Berbagai macam cara dilakukan untuk mengaktualisasikan diri oleh individu, mulai dari menekuni hobi dan minat, mempelajari hal baru, hingga mengikuti perkembangan yang sedang terjadi di sekitarnya, termasuk urusan media komunikasi yang saat ini sudah semakin beragam.

Dengan internet meme individu mencoba menunjukkan seperti apa diri mereka, apa yang ada di hati mereka, serta bagaimana mereka ingin diperlakukan oleh orang-orang di sekitar mereka.

sekitar garis lurus dalam gambar adalah musibah yang selalu menghadang manusia dalam kehidupan di dunia.

Lewat visualisasi gambar ini, Nabi Muhammad s.a.w menjelaskan di hadapan para sahabatnya bagaimana manusia dengan cita-cita dan keinginannya yang luas dan banyak, bisa terhalang dengan kedatangan ajal, penyakit-penyakit, atau usia tua. Dengan tujuan memberi nasehat pada mereka untuk tidak sekedar berangan-angan panjang saja tanpa realisasi, dan mengajarkan pada mereka untuk mempersiapkan diri menghadapi kematian.

Merenungkan hadits ini menunjukkan kepada kita betapa Rasulullah s.a.w seorang pendidik yang sangat memahami metode yang baik dalam menyampaikan pengetahuan kepada manusia, beliau menjelaskan suatu informasi melalui gambar agar lebih mudah dipahami dan diserap oleh akal dan jiwa.